

## Der bunte Adler

**M**it echt Duisburger Innovationskraft hat unsere Stadt ein Oberhausener Projekt zur öffentlichen Erinnerung daran übernommen, dass die fundamentalen Werte unseres Grundgesetzes nicht verhandelbar sind. Die Stadt selbst, aber auch Vereine und Institutionen sollen so die Möglichkeit bekommen, Haltung zu zeigen. Wie das gehen soll? Am Rathaus führt es eine quadratische Plakette vor, die bald an allen Bezirksämtern und Bezirksrathäusern hängen soll. Sie zeigt, ringförmig umrundet mit der Inschrift „Vielfalt ist meine Heimat“, einen bunten Adler. Über die Tiefgründigkeit der Aussage wollen wir nicht streiten. Auch können wir das friedliche Miteinander aller Menschen in unserer Stadt, die sich bekanntlich durch Verschiedenheit auszeichnen, nur begrüßen und unterstützen. Als Initiator des Projekts der Zusammengehörigkeit aller Menschen konnte Oberhausens Integrationsrat natürlich nicht damit rechnen, dass mal jemand zu seinem lustigen bunten Vogel und der ringförmigen Textdarstellung ein wenig recherchieren würde: Trotz sechsfarbiger Darstellung spielt der bunte Adler natürlich auf den Bundesadler an; der schwarze Adler auf goldenem Grund war immerhin bereits um 1200 als Reichswappen anerkannt; seinen Ursprung hat er sogar im römischen Reich. Dumm nur, wenn man unter „Reichsadler“ zufällig auf das NS-Parteiabzeichen mit gleicher ringförmiger Umrandung stößt, das alles andere bewirkte als friedliche Vielfalt. **HOS**



Diese Plakette wurde neben dem Rathauseingang angebracht. FOTO: HOS